


Tagesordnung der Bürgerversammlung

• Bericht des Ersten Bürgermeisters

mit Rückblick

und Vorschau



Sitzungen im Jahr 2020

13x Gemeinderatssitzungen

1x Sitzung Ausschuss für Natur und Umwelt

1x Sitzung Ausschuss für Kulturelles und Soziales

3x Sitzungen Zweckverband Gewerbepark

1x Waldbegang

1x Bauhofbesichtigung

1x Haupt- und Finanzausschusssitzungen



Ortsrecht

Haushaltssatzung 2019

Satzung für Feuerwehrkostenersatz 2019

Geschäftsordnung (2020 – 2026) mit 1. Änderung (RIS)

Satzung zur Regelung von Fragen des örtlichen 

Gemeindeverfassungsrechts

Haushaltssatzung 2020



Corona



Corona

- Corona bestimmt das öffentliche Leben und auch das erste Jahr seit der Kommunalwahl

- Absage etlicher Veranstaltungen notwendig

- Verteilung von FFP2-Masken an bestimmte Personengruppen durch die Verwaltung

- Unterstützung der Verwaltung bei der Impfregistrierung

- Ausstattung diverser gemeindlicher Liegenschaften und Plätzen mit notwendigen 

präventiven Gegenständen (z. B. Desinfektionsspendern)

- Entlastung der Vereine (z. B. durch Nicht-Erhebung von Mieten/Pachten, Erhöhung der 

außerschulischen Sportförderung)

- Danksagung an Feuerwehren für die Maskenverteilung in allen Ortsteilen

- Danksagung an alle Einrichtungen (Kindergärten, Schulen, Seniorenheim, Bundespolizei, 

Apotheke) sowie den überragenden Teil unserer Bevölkerung für den professionellen und 

sorgsamen Umgang mit der Pandemie

- Konkrete Aussagen über die Auswirkungen für den gemeindlichen Haushalt können 

leider nach wie vor nicht dargestellt werden (langfristigen Folgen unklar)



Corona

DANKE





Bauen in Oerlenbach

Bauanträge im Jahr 2020 

(Stichtag 31.12.2020)

33 insgesamt

davon
24 Baugenehmigungsverfahren

3   Genehmigungsfreistellungsverfahren

4   Anträge auf  Vorbescheid

1   Antrag auf  Befreiung

1   Antrag auf  Abriss

- darunter 11 Wohnhausneubauten 
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Klausurtagung

Der Gemeinderat wird sich, sobald es Corona wieder zulässt, mit der Zukunft 

der Gemeinde Oerlenbach beschäftigen

https://www.google.com/imgres?imgurl=https%3A%2F%2Finnokomm-ihr-berater.de%2Fassets%2Fimages%2Fcontent%2FKlausurtagung-02.jpg&imgrefurl=https%3A%2F%2Finnokomm-ihr-berater.de%2Fleistungen%2Fklausurtagung%2F&tbnid=KjLKgSUhYEqk2M&vet=12ahUKEwinkZHqtbnsAhUR7xoKHQIxDOsQMygCegUIARCWAQ..i&docid=VbYzZXulifCVhM&w=475&h=280&q=klausurtagung&safe=strict&client=firefox-b-d&ved=2ahUKEwinkZHqtbnsAhUR7xoKHQIxDOsQMygCegUIARCWAQ


Modernisierung Rathaus

- Wechsel Bürgermeisterbüro und GL-Büro, Büroaustattung für Mitarbeiter



Verwaltung

- GL-Wechsel wurde vollzogen

- Herr Jürgen Markert seit 1. März 2021 im Dienst

- Herr Werner Rauh ab 1. Juli 2021 im Ruhestand

- Temporäre Doppelbesetzung der Geschäftsleitung

- Herr Michael Walter ab 1. April 2021 im Ruhestand

- Frau Ingrid Erhard ab 1. März 2021 im Ruhestand

- Julia Kiesel ab Mitte Juni 2021 als Teilzeitkraft im 

Rathaus

https://www.google.com/imgres?imgurl=https%3A%2F%2Fwww.wirtschaftsrat.de%2Fwirtschaftsrat.nsf%2Fres%2FFotolia_99750292_Subscription_XXL_Maksym_Yemelyanov_-_Fotolia.com.jpg%2F%24file%2FFotolia_99750292_Subscription_XXL_Maksym_Yemelyanov_-_Fotolia.com_std.jpg&imgrefurl=http%3A%2F%2Fwww.wirtschaftsrat.de%2Fwirtschaftsrat.nsf%2Fid%2Fbundesarbeitsgruppe-moderne-verwaltung-und-buerokratieabbau-de&tbnid=NWKdXg8yMOmW5M&vet=12ahUKEwiYv-mht7nsAhUB_hoKHUN8C5kQMygDegUIARCpAQ..i&docid=-9tNRSAejiUZpM&w=550&h=412&q=verwaltung&safe=strict&client=firefox-b-d&ved=2ahUKEwiYv-mht7nsAhUB_hoKHUN8C5kQMygDegUIARCpAQ


Kommunale Verdienstmedaille

Bürgermeister a.D. Franz Kuhn



Digitalisierung Rathaus
Homepage

- Neugestaltung der Gemeinde-Homepage abgeschlossen

- Weitere Hinweise werden gerne entgegen genommen



Digitalisierung Rathaus

- Genehmigte Protokolle der öffentlichen Gemeinderatssitzungen sind 

neuerdings auf der Homepage der Gemeinde Oerlenbach einsehbar

- Link: http://www.oerlenbach.de/oerlenbach/home/rathaus/index.html



Digitalisierung Rathaus
Bürgerservice-Portal

- Zuwendungsantrag für das Bürgerservice-Portal erhalten (ca. 12.000 Euro)

- Umsetzung ist im Februar 2021 erfolgt

- z. B. können dann Meldebescheinigungen, etc. online beantragt werden



Breitband in der Gemeinde



Breitband in der Gemeinde

- Aktuell läuft das Verfahren der sog. Gigabitrichtlinie in der Gemeinde

- Dazu wird ein Markterkundungsverfahren durchgeführt

- Leider ist zu erwarten, dass die Gemeinde kaum Fördergelder erhält

- Grund: Die allermeisten Haushalte der Gemeinde erreichen bereits mind. 50 

mbit und fallen somit nicht unter die Fördervoraussetzungen für die 

Gigabitrichtlinie



Mobilfunk in der Gemeinde

- Informationen über www.cellmapper.net verfügbar

- Diese werden durch den sog. Messrucksack ständig aktualisiert

- Der Messrucksack wurde bereits in der Gemeinde eingesetzt

http://www.cellmapper.net/


Energiewende

- Die Gemeinde hat sich bereits und wird sich weiterhin an der Energiewende 

beteiligen

- Beispiele: drei Windenergieanlagen stehen bereits auf gemeindlichen 

Flächen, eine Photovoltaikanlage befindet sich auf dem Schuldach in 

Oerlenbach, eine Freiflächen-Photovoltaikanlage befindet sich auf einer 

gemeindlichen Fläche bei Ebenhausen, das Gemeindezentrum wird mit 

einer Hackschnitzelheizung versorgt, Schule in Rottershausen wird mit 

Pelletsheizung versorgt, Straßenbeleuchtung wird sukzessive auf LED-

Technik umgestellt

- In ausgewählten Liegenschaften (Schulen / Turnhallen Ebenhausen und 

Rottershausen) haben wir den Stromverbrauch analysiert, durch 

Pumpenaustausch und Lichteraustausch wird dieser nun optimiert

- Ein unabhängiger Energieberater soll die Gemeinde nun bei der Installation 

weiterer Dachflächen-Photovoltaikanlagen beraten



Umrüstung Straßenbeleuchtung

- Weitere umfangreiche LED-Umrüstungen sind 

vorgesehen

https://www.google.com/imgres?imgurl=https%3A%2F%2Fwww.oerlenbach.de%2Fmedia%2Fwww.oerlenbach.de%2Fmedia%2Fmed_6063%2F22124_eltingshausen_dorfplatz_01.jpg&imgrefurl=https%3A%2F%2Fwww.oerlenbach.de%2Fwirtschaft-und-gewerbe%2Fgewerbegebiete%2Fgewerbegebiet-gruendlein-eltingshausen%2Findex.html&tbnid=EJfrF9QxFSw7nM&vet=12ahUKEwiv7pqNlcHuAhUOtKQKHRsvC-MQMygAegUIARCqAQ..i&docid=3zRpZ9C0bgsJ7M&w=1017&h=450&q=stra%C3%9Fenbeleuchtung%20oerlenbach&safe=strict&client=firefox-b-d&ved=2ahUKEwiv7pqNlcHuAhUOtKQKHRsvC-MQMygAegUIARCqAQ


Neue Fahrzeuge Bauhof  -

Ersatzanschaffung

Das 1. Elektrofahrzeug der Gemeinde
Renault Kangoo Z.E inkl. Ladestation



E-Bike-Ladestation

- Über das Bayernwerk haben wir die 

Möglichkeit erhalten, eine E-Bike-

Ladestation am Rathaus in Oerlenbach 

aufzustellen

- Die Ladestation wurde vom Bauhof 

installiert



Projekt „Grüngitter“

- Das Grundstück wurde zwischenzeitlich vorbereitet. 

- Im Frühjahr ist die Einsaat erfolgt

- anschließend kann evtl. ein Bienenhotel installiert 

werden

- Bauhofleiter erarbeitet ein Konzept, so dass weniger 

gemeindliche Flächen regelmäßig gemäht werden



Baugebiet Eltingshausen
Thüringer Str. II



Baugebiet Eltingshausen
Thüringer Str. II

- Erschließungsplanung abgeschlossen

- Gemeinde hat alle 32 Bauplätze gegen eine Reservierungsgebühr vergeben

- Öffentliche Ausschreibung ist abgeschlossen, 

Fa. Hell mit Erschließung beauftragt (Straße / Kanal)

- Von Seiten der Telekom und TKN ist Glasfaser geplant

- Erschließungskosten (Straße) liegen bei ca. 0,75 Mio. + Nebenkosten

- Bauplatzpreis von über 100 Euro / m² zu erwarten

- Bebauung im Herbst 2022 möglich



Gewerbepark A71



Gewerbepark A71



- umfangreiche Presseberichterstattung über Amazon-Ansiedlung

- Vorhaben wurde bereits im April 2020 in öffentlicher Sitzung des 

Zweckverbandes „Gewerbepark A 71“ beschlossen

- Bestätigung durch neue Zusammensetzung des Zweckverbandes im Juli 2020

- Industriegebiet seit 2004

- Magnetwirkungshoffnung – die sich bereits bewahrheitet hat

- Testbetrieb durch Amazon ab Juni 2021

- Trotzdem Wunsch der Gemeinde: Kreisverkehr auf Staatstraße 2445 bzw. B 19 

und Hoffnung, dass das Projekt B 286 neu zeitnah umgesetzt werden kann

- Hoffnung: Spagat der Gesellschaft zwischen Online-Händlern und 

konventionellen Einzelhändlern

Gewerbepark A71



- Derzeit entstehen Büroräume für ein Architekturbüro

- Weitere Fläche an die Diakonie zur Errichtung einer Küche für die Region 

Schweinfurt / Bad Kissingen verkauft

Gewerbepark A71



- Weitere Flächen werden derzeit vermessen (u.a. Elektro-Tankstelle)

- Intensive Verhandlungen mit einer Fastfood-Kette laufen, 

Werbeantrag zur Errichtung eines Pylons liegt vor

Gewerbepark A71



Gewerbegebiet „Am Kreisel“



- vereinzelt loses Interesse an den noch freien Flächen (ca. 10.000 qm)

- bisher jedoch noch kaum ganz konkretes Interesse

- „Qualität vor Schnelligkeit“ sollte weiterhin das Thema sein, da die 

Gewerbeflächen der Gemeinde begrenzt sind

- Entscheidung über Ansiedlung trifft der Gemeinderat

Gewerbegebiet „Am Kreisel“



Fassadensanierungen

- Folgende Fassadensanierungen 

wurden durch den Gemeinderat 

beschlossen

- Heimatmuseum

- Altes Rathaus Rottershausen

- Musikheim Rottershausen

- Maßnahmen haben begonnen

https://www.google.com/imgres?imgurl=https%3A%2F%2Fwww.museum.de%2Fuploads%2Fmuseum%2F4833%2Fl%2Feb_heimatmuseum_002.jpg&imgrefurl=https%3A%2F%2Fwww.museum.de%2Fmuseen%2Fheimatmuseum-ebenhausen&tbnid=kV920B72O5vD4M&vet=12ahUKEwjU2ob8mcjuAhUBYBoKHX1tD80QMygBegUIARCXAQ..i&docid=x4kmCx04bA-RtM&w=800&h=549&q=heimatmuseum%20ebenhausen&safe=strict&client=firefox-b-d&ved=2ahUKEwjU2ob8mcjuAhUBYBoKHX1tD80QMygBegUIARCXAQ


Bauwerkhauptprüfung

- Gemeinderat hat sich für eine Sanierung 

der Brücke ausgesprochen

- Fördermöglichkeiten über das ALE 

werden in Zusammenarbeit mit dem 

ausführenden Planer ermittelt

- Planungsbüro hat verschiedene 

Sanierungsvarianten erarbeitet, die im 

Juni dem Gemeinderat vorgestellt 

werden



KIP-S Schule Rottershausen



KIP-S Schule Rottershausen

- Sanierung Fenster in den Klassenräumen 

- Einbau Sonnenschutzanlagen Südfassade 

- Sanierung der WC-Anlagen im Kellergeschoss 

- Errichtung barrierefreier Zugang 

- Energetische Sanierung und Innenrenovierung der Flurbereiche 

- Innenrenovierung der vier Klassenräume 

- Erneuerung der Heizzentrale mit Einbau Pelletspeicher

- Sanierung Pausenhof und Außenanlagen 

- Gesamtkosten: ca. 850.000,- Euro

- Gemeinde hat Förderbescheid in Höhe von 705.000,- Euro erhalten

- Umsetzung der Maßnahmen in den Sommerferien 2021 und 2022



Schule Oerlenbach
Flachdachsanierung

- Maßnahme wurde im Oktober 2020 abgeschlossen



Breitbandausbau Schulen + Rathaus



Digitalisierung Schulen + Rathaus

- Glasfaseranschluss aller Schulgebäude und des Rathauses ist abgeschlossen

- Abrechnung des Förderprogramms „Digitales Klassenzimmer“ abgeschlossen

- Sonderprogramm Leihgeräte „SoLe“ und „SoLe 2.0“ wurde abgeschlossen

- Sonderprogramm Lehrerdienstgerät „SoLD“ wurde abgeschlossen

- Ausblick: Im Jahr 2021 die Umsetzung des Förderprogramms „Digital-Pakt-

Bund“

- Im Rahmen des „Digital-Pakt-Bund“ erhält die Gemeinde ca. 98.000 Euro für 

die weitere Digitalisierung der Schulgebäude, ggf. Mehraufwendungen 

notwendig

- zusätzlich wird der Computerraum der Mittelschule modernisiert



Investitionen in die Schulen

Glasfaser Digitales 
Klassen-
zimmer

Digitalpakt
- Bund

Sonder-
programm
Leihgeräte

Sonder-
programm
Leihgeräte

Sonder-
programm

Lehrer-
dienst-
Geräte

Zuwendungs-
bescheid

20.03.2020 07.01.2019 - 15.07.2020 23.11.2020 -

Förderquote 90 % 90 % 90 % 100 % 42 % 100 %

Bewilligungs-
zeitraum Ende

31.08.2021 31.12.2021 30.06.2023 31.03.2021 31.03.2021 31.12.2021

Zuwendungs-
summe

63.431,00 24.045,00 98.826,00 13.794,00 5.942,36 14.000,00

bereits
abgerufen

63.431,00 24.045,00 0,00 13.794,00 5.942,36 14.000,00

Restbudget 0,00 0,00 98.826,00 0,00 0,00 0,00



Schule Oerlenbach – Zukunft?

- Schülerzahlen in der Mittelschule prekär!

- Überlegung und Diskussionen über Wechsel des Schulverbundes

bisher: Dittelbrunn – Niederwerrn – Poppenhausen – Oerlenbach; 

evtl. neu: Bad Kissingen – Oerlenbach 

ggf. Poppenhausen (M-Bereich)

- Gespräche mit dem Schulverbund Bad Kissingen laufen

- jedoch ist unwahrscheinlich, dass sich die Pläne bereits für das Schuljahr 

2021/2022 umsetzen lassen

https://www.google.com/imgres?imgurl=http%3A%2F%2Fcms.vsoerlenbach.de%2Fwp-content%2Fuploads%2F2018%2F09%2Fcropped-Unbenannt.jpg&imgrefurl=http%3A%2F%2Fwww.vsoerlenbach.de%2F&tbnid=RdzbXTonuJIdNM&vet=12ahUKEwir14v8173sAhUKZxoKHUHbAEUQMygAegUIARCTAQ..i&docid=wFF1d0D5gqF2fM&w=1920&h=1076&q=mittelschule%20oerlenbach&safe=strict&client=firefox-b-d&ved=2ahUKEwir14v8173sAhUKZxoKHUHbAEUQMygAegUIARCTAQ


Domstraße Rottershausen

- Ausbauplanung wurde durch das 

Planungsbüro dem Gemeinderat als auch 

den Anwohner vorgestellt

- Domstraße beginnend bei der Abzweigung 

Rainstraße bis zur Einmündung in die 

Kreisstraße Siebengärten 

- Sanierung ist über das FAG-

Förderverfahren förderfähig, Höhe noch 

nicht bekannt (Zuwendungsfähige Kosten 

ca. 1,1 Mio. Euro)

- Sanierung erfolgt unter dem Gesichtspunkt 

„Verbesserung der Verkehrsverhältnisse“

- Kostenschätzung für Straßenbau: ca. 1,5 

Mio. Euro

- Kostenschätzung für Kanal: ca. 1,1 Mio. 

Euro

- Ausführungsplanung läuft und wird im Juli 

2021 der Regierung vorgelegt



Forststraße Ebenhausen

- Ingenieurvertrag vom Gemeinderat 

bereits beschlossen

- Kostenansatz Planung: 50.000 Euro

- Durchführung der Maßnahme für 2022 

geplant

- Folgende Reihenfolge weiterer 

Straßensanierungen ist im 

Investitionsplan (2023 – 2025) 

vorgesehen

- Baumgartenstraße / Schulstraße

- Brunnengasse

- Rainstraße



Umfangreiche Straßenausbesserungen

Rottershausen im Jahr 

2020



Umfangreiche Straßenausbesserungen

Ebenhausen im Jahr 2020



Umfangreiche Straßenausbesserungen

- In den Ortsteilen Oerlenbach & 

Eltingshausen sind 2021 

umfangreiche 

Straßenausbesserungen vorgesehen

- Kostenansatz im Haushalt: ca. 

130.000 Euro

- Auch im Jahr 2022 sind weitere 

Ausbesserungen geplant



Mängelbeseitigung
Eltingshäuser Straße

- Abnahme der Asphaltdecke 

nach wie vor noch nicht erfolgt

- Mängelbeseitigung wurde 

durchgeführt, diese muss auch 

abgenommen werden



Feldwegeausbau

- Ausgewählte Wege in Ebenhausen und Rottershausen wurden im Jahr 2020 saniert 

– auch für 2021 sind weitere Wege geplant



Ausbau Gehwege KG 3 und KG 4

- Planungen LRA KG gehen voran

- Maßnahme ist für das Jahr 2021 

geplant

https://www.google.com/imgres?imgurl=https%3A%2F%2Fosms.11880.com%2Fstatic%2Fsmap-50.141487x10.127546-16-660x318-50.141487x10.127546xsmall.png&imgrefurl=https%3A%2F%2Fwww.11880.com%2Fbranchenbuch%2Foerlenbach%2F041440371B26409840%2Fbundespolizei.html&tbnid=_NdT71lzJ1DQGM&vet=12ahUKEwiPi9rekcHuAhXE_IUKHTa4BisQMygMegUIARCuAQ..i&docid=izjQSwKIaDwwxM&w=660&h=318&itg=1&q=kg%203%20oerlenbach&safe=strict&client=firefox-b-d&ved=2ahUKEwiPi9rekcHuAhXE_IUKHTa4BisQMygMegUIARCuAQ


Kindergarten Ebenhausen

- Bauarbeiten gehen voran

- Abschluss des Anbaus im Frühjahr

- Im Anschluss erfolgt der Umbau und 

die Außenanlage

- Gesamtinvest: 1,5 Mio. Euro

- Gemeinde muss in Vorleistung gehen



Kindergarten Eltingshausen

Nachbesserung von baurechtlichen 

Bestimmungen in den Bereichen 

erforderlich

- Brandschutzbestimmungen

- Sicherheitsregeln

- Vorschriften im Bereich Hygiene 

und Gesundheit



Kindergarten Eltingshausen

- Nach ausführlichen 

Beratschlagungen im Gemeinderat 

und nach Rücksprache mit dem 

Trägerverein hat der Gemeinderat 

den Neubau einer 

Kindertageseinrichtung in 

Eltingshausen beschlossen

- Gründe: Erhöhter Bedarf in allen 

Ortsteilen

- Die Planungsphase inkl. 

Umsetzung wird ca. 3 Jahre 

andauern

- Ziel: mind. 1 Kita-Gruppen, 2 

Regel-Gruppen



Kindergarten Rottershausen

- Beantragung einer neuen Rutsche 

und einer neuen Schaukel

- Arbeiten wurden bereits 

abgeschlossen

- Bauhof hat beim Aufbau 

unterstützt



FFW Ebenhausen

Erweiterung FFW-Haus



FFW Ebenhausen

Erweiterung FFW-Haus

- Planungsauftrag vom Gemeinderat  für die Leistungsphasen 1 und 2 

(Grundlagenermittlung und Vorplanung) beschlossen

- Umfang der Erweiterung wurde im Gespräch mit der FFW, Kreisbrandrat, 

Kreisbrandmeister und Gemeinde im April 2021 festgelegt

- Planungskosten: ca. 12.000 Euro

- Förderung leider ausgeschlossen, da es sich nicht um eine Erweiterung für 

Stellplätze handelt



FFW Oerlenbach

Geplantes neues FFW-Fahrzeug

- Zuwendungsbescheid durch die Regierung von Unterfranken erhalten

- Voraussichtliche Kosten: ca. 140.000 Euro

- Förderung: ca. 33.000 Euro



Landkreis Bad Kissingen
Neues FFW-Fahrzeug in Oerlenbach

- Neuer Einsatzleitwagen des Landkreises Bad Kissingen 

(Kosten: ca. 580.000 Euro)

- Standort: Feuerwehr Oerlenbach

- In Schadens- oder Katastrophenfällen ist es wichtig, nah am Ort des Geschehens zu sein. Deswegen braucht es eine 

mobile Ausstattung, die in kurzer Zeit in Betrieb ist. Darum auch das neue Fahrzeug. Dieses wird künftig bei größeren 

Schadenslagen (z.B. Hochwasser), in Katastrophenfällen oder auch bei Feuerwehreinsätzen genutzt. Über die 

Integrierte Leitstelle Schweinfurt kann es außerdem, zusammen mit der Besatzung, angefordert werden, wenn 
aufgrund eines großen technische Hilfeleistungseinsatzes alarmiert wird.



Gemeindewald

- winterliche Holzernte ist abgeschlossen

- Insgesamt wurden etwa 1630 fm eingeschlagen, 

davon 380 fm in Rottershausen, 170 fm in 

Ebenhausen, 1070 fm in Eltingshausen sowie 10 fm in 

Oerlenbach. 310 fm wurden als Brennholz direkt an 

Bürgerinnen und Bürger verkauft. 

- Forstweg im Wethschlag, Ortsteil Eltingshausen, 

wurde durch die Holzabfuhr stark in Mitleidenschaft 

gezogen. Für das Herrichten des Weges sollen nun 

Angebote eingeholt werden und nach Zustimmung 

des Gemeinderates eine Firma beauftragt werden

- im Sommer stehen Pflegearbeiten in einigen 

Jungbeständen an. 

- In Ebenhausen werden in den kommenden Monaten 

entlang des Kissinger Weges fünf Informationstafeln 

zum Thema „Eichenwälder“ aufgestellt. Alle 

entstandenen Kosten wurden vom AELF 

übernommen.



Schwammspinner
- 2021: Keine Befliegung mit Pflanzenschutzmittel erforderlich



Waldbegang der Gemeinde



Schulwaldgarten

- Wege des Schulwaldgartens werden regelmäßig hergerichtet



Jugendraum Oerlenbach



Jugendraum Oerlenbach

- Zugang „trockenen Fußes“ abgeschlossen

- Erstaustattung abgeschlossen

- Jugendraumordnung liegt vor

- Jugendschutzgesetz muss beachtet werden



Jugendraum Ebenhausen

- Boden wurde gefliest



BMX-Strecke

Eltingshausen

- Die Fläche wird im Zuge einer Verkaufsmaßnahme verlegt

- Der Gemeinde-Jugendpfleger ist im Gespräch mit den Jugendlichen

- Die Jugendlichen sollen sich bei der Neugestaltung aktiv einbringen



Mountainbike-Strecke

Ebenhausen

- TSV Ebenhausen hat die Fläche zur Verfügung gestellt bekommen

- Gestattungsvertrag wurde nach GR-Beschluss und Beteiligung aller 

Betroffenen unterzeichnet



Skateranlage Oerlenbach



- Konzepte zur Weitergestaltung wurden durch den Gemeinde-Jugendpfleger 

erstellt

- Oerlenbach: Unterstellmöglichkeiten inkl. Sitzbank

- Rottershausen: Sitzbank

- Die Konzepte können lediglich abschnittsweise voran gebracht werden, 

zunächst sind die Sitzbänke vorgesehen

- An beiden Skateranlagen sollen in diesem Jahr Trampoline gestellt werden

- Ebenhausen: Dem TSV Ebenhausen wurde ebenfalls eine Rampe zur 

Verfügung gestellt

Skateranlagen



Weg hinter der Norma



B 286



B 286

- Die Herren Schlegel und Straub vom Staatlichen Bauamt Schweinfurt stellten 

am 9. September 2020 das Projekt in einer öffentlichen Sitzung dem 

Gemeinderat vor und gaben Einblicke in den aktuellen Projektstand

- Die gemeindlichen Problemstellungen, die zum Teil bereits im März 2017 

schriftlich vorgetragen wurden, wurden nochmals dargestellt. Die geplante 

Auflassung bestehende B 286 wird kritisiert.

- Im Bereich des Sportgeländes des FC Eltingshausen ist ein Übergang mit 

Mittelinsel angedacht. Auch eine Bedarfsampel wurde thematisiert. 

- Die Problematik am Gewerbepark A71 (Ampel) wurde angesprochen. Besser 

erscheint aus gemeindlicher Sicht ein Kreisverkehr.

- Es wurde auch die Weiterführung vom Umspannwerk Richtung Bad Kissingen 

angesprochen. Herr Schlegel rechnet damit, dass Mitte 2022 die 

Planfeststellung für die Maßnahmen beantragt werden kann.

- Das Staatliche Bauamt hatte sich ursprünglich für die Bürgerversammlungen 

angekündigt, jedoch dann doch wieder abgesagt



B 286

- Im Januar 2021 hat der Gemeinderat einen Beschluss über folgende Punkte 

gefasst und dem Staatlichen Bauamt schriftlich mitgeteilt:

- Wesentliche Punkte:

- 1. Umwandlung und Auflassung der KG 43 zum Wirtschaftsweg

- 2. Anbindung der nördlichen Feldflur Eltingshausen wird akzeptiert

- 3. Kreisverkehr Nähe Umspannwerk mit Weiterführung über das Gründlein

• Anbindung der Rad- und Wanderwege

• Lärmschutzwall wird gefordert

• Querungshilfe für Fußgänger im Bereich des Sportgeländes wird 

gefordert

- 4. Anbindung Gründlein über die KG 6 an die B 286 alt

• Einbindungssituation für Fußgänger und Radfahrer wird akzeptiert

- 5. Anbindung der Gemeinde Richtung Arnshausen

• Auflassung der B 286 alt ab Abfahrt Terzenbrunn wird kritisiert

- 6. Erreichbarkeit der landwirtschaftlichen Flächen zwischen Oerlenbach und 

Rottershausen

• Auflassung / Rückbau der Feldwegzufahrt bei Staatsstraße 2445 

wird kritisiert

- 7. Gewerbepark A 71

• Kreisverkehr wird gefordert

− 8. Umsetzung der BA I und II in einem Zuge wird gefordert



Unterquerung der B 286 alt inkl. Radwege

Förderprogramm Bund – „Stadt und Land“

Unterquerung der B 286 alt



Umsetzungsmöglichkeit:
Voraussetzung ist die Übernahme der B 286 alt im Zuge der Gesamtmaßnahme B 286 neu durch den Landkreis 

Geschätzte Kosten:
300.000 Euro (Brückenbauwerk) – übernimmt Staatliches Bauamt und bleibt auch Eigentümer

(dadurch entfallen auch die 200.000 Euro Übernahmekosten)

480.000 Euro (1600 Meter, Asphaltierte Wege / Radwege)
24.000 Euro (5 % Planungskosten, Asphaltierte Wege / Radwege)

Gesamtkosten: 504.000 Euro 

- Förderfähigkeit der asphaltierten Wege / Radwege
(75 % der zuwendungsfähigen Kosten über Förderprogramm, jedoch nicht die Planungskosten 

(da durch Bauverwaltung geleistet)

Zuwendungsfähige Kosten: 480.000 Euro
Geförderte Kosten: 360.000 Euro

Kosten, die durch die Gemeinde zu tragen sind: ca. 144.000 Euro

Unterquerung der B 286 alt



Geplanter 
Radweg im Zuge 
der Übernahme 

durch den 
Landkreis

Unterquerung
B 286 alt

Auflassung der 
B 286 alt geplant

Unterquerung der B 286 alt



Unterquerung
B 286 alt

Unterquerung der B 286 alt



Bahnhof  Ebenhausen



Bahnhof  Ebenhausen

- Gemeinde hat DB AG angeschrieben zum weiteren Vorgehen (Parkplätze, 

Verpachtung von Flächen an die Gemeinde) nach Abschluss der 

Baumaßnahme

- Zunächst wurde mitgeteilt, dass keine Flächen verkauft werden können, 

sondern lediglich evtl. verpachtet

- DB AG ist rechtlich nicht verpflichtet Parkplätze vorzuhalten

- Auf erneute und wiederholte Nachfrage sowie Beteiligung hochrangiger 

Politiker prüft die DB AG aktuell, ob nun doch Flächen verkauft werden können

- Prüfergebnis soll im 4. Quartal 2021 vorliegen

- Gemeinderat wird sich mit dieser Thematik beschäftigen, sobald eine Antwort 

der DB AG vorliegt



Stromtrassen Südlink



Stromtrassen Südlink / P 43
SuedLink

- Entscheidung durch die Bundesnetzagentur bzgl. des 1000m – Korridors ist im 

November 2020 gefallen

- Gemeinderat hatte sich zuvor eindeutig für den südlicheren Trassenverlauf 

ausgesprochen

- Abwägung durch die TransnetBW hat minimalen Vorteil für die nördlichere 

Trassen ergeben, daher wurde von Seiten der TransnetBW die nördliche 

Trasse als Entscheidungsgrundlage an die Bundesnetzagentur weitergegeben

- Gemeinde behält sich rechtliche Schritte vor und ist in enger Absprache mit der 

Bundespolizei und dem Vorhabensträger

P 43

- Der Gemeinderat hat sich kürzlich einer erneuten Resolution des Landkreises 

Bad Kissingen vollinhaltlich angeschlossen

- Auch ein eigenes Schreiben ist den zuständigen Ministern zugesendet worden



Allianz Oberes Werntal

- Derzeit wird ein Interkommunales Denkmalkonzept erstellt

- Alle 46 Dörfer der Allianz werden berücksichtigt

- Dazu sind Kartierungsarbeiten (Bilder, etc.) in den Ortsteilen erforderlich, die in 

den kommenden Monaten durchgeführt werden



Lieblingsplätze 

„Allianz Oberes Werntal“
- Liegeband und Stele am Fünf-Dörfer-

Blick

- Über das Regionalbudget wurde eine 

weitere Liegebank inkl. Stele beantragt 

- Über das Regionalbudget wurde auch 

die Erstellung eines Wegekonzeptes 

zwischen allen Lieblingsplätzen der 

Allianz Oberes Werntal beantragt

- Beide Anträge wurden bewilligt und 

können nun angegangen werden



Trampoline für die Ortsteile

- Über das Regionalbudget wurden vier 

Ortsteile für die Gemeinde beantragt

- Auch dieser Antrag wurde bewilligt und 

kann umgesetzt werden



Verkehrsberuhigung

- Stationäre Geschwindigkeitsmessanlagen in Oerlenbach und Ebenhausen

- Zwei mobile Geschwindigkeitsmessanlage in allen Ortsteilen

- Hinweisschilder in Eltingshausen

- Verkehrsschau im Juni 2021 geplant (musste coronabedingt mehrfach 

verschoben werden)

- Gemeinde kann nicht willkürlich Schilder aufstellen

- Achtung: Schilderwald und Zuständigkeit



Partnerstadt Douvre

Corona

Aufgrund der Pandemie konnten im Jahr 2020 keine Besuche durchgeführt werden.



Benefizkonzert

ABSAGE

Im Einvernehmen mit der Bundespolizei wurde die geplante Veranstaltung für das Jahr 

2020 abgesagt. Für 2021 ist die Veranstaltung wieder vorgesehen.



Oerlenbacher Gespräche

ABSAGE
Für die diesjährige Veranstaltung hatte die Staatsminister Dorothee Bär zugesagt. 

Coronabedingt musste auch diese Veranstaltung leider abgesagt werden.



Ärgernisse und Eingaben

- Hundekot wird immer wieder auf den Äckern und Wegen liegen gelassen

- Die Eigentümer / Besitzer der Hunde sind jedoch für die Beseitigung und 

die Tütchenmitnahme selbst verantwortlich

- Der Gemeinderat hat sich aus diversen Gründen einstimmig gegen die 

Aufstellung von weiteren Mülleimern und die Bereitstellung von 

Hundekotbeuteln ausgesprochen



Termine 2021

• n.n. – Grenzgang in Rottershausen 

• 29.11.2021 – Benefizkonzert des Bundespolizeiorchesters



------------------------------

Vielen Dank

für Ihre

Aufmerksamkeit!

------------------------------

Bürgerversammlung 2021


